

CISPHARM 2019 : Pas de développement de la pharmacie sans formation continue

Abderrahim DERRAJI - 2019-02-24 22:05:24 - Vu sur pharmacie.ma

La Faculté des sciences techniques de Béni Mellal a abrité la quatrième édition du Congrès international des sciences pharmaceutiques (CISPHARM 2019). Lors de la séance inaugurale de cette manifestation organisée par l'Association des pharmaciens Atlas (APA), M. El Habib Sellam, ancien président de l'APA, a rappelé l'originalité du CISMEF dont les objectifs sont multiples. En effet, ce Congrès contribue à la formation continue des pharmaciens et à les rapprocher des chercheurs. C'est également une occasion de choix qui permet aux étudiants de présenter leurs travaux aux pharmaciens. À l'instar de la présidente en exercice de l'APA, Dr Dikra Smouni, Dr Sellam a insisté sur l'importance de la mise en place d'une formation continue exhaustive de qualité. Cette formation est aujourd'hui nécessaire pour que les pharmaciens puissent mettre à jour leurs connaissances et leurs pratiques. Le Dr El Habib Sellam a également exhorté le ministre de tutelle de mettre en place les garde-fous garantissant le respect strict du circuit légal de distribution du médicament. > La présidente du Conseil régional de l'Ordre des pharmaciens du Sud, Dr Sâadia Moutaouakil a, à son tour, insisté sur l'importance de la formation post-universitaire. Celle-ci devrait, selon la présidente du CRPOS (Conseil régional des pharmaciens d'officine du Sud), être encadrée en impliquant les universités et le Conseil de l'Ordre. Elle a aussi rappelé l'importance de prévoir des formations à même de préparer les pharmaciens à conquérir de nouvelles missions telle que l'ETP ou de les impliquer dans la vaccination grippale pour espérer augmenter la couverture vaccinale qui reste insignifiante au Maroc. Le Dr Lahbabi Mohammed, président de la Confédération des syndicats des pharmaciens du Maroc, est aussi en phase avec les premiers intervenants en ce qui concerne la formation continue qui devrait, selon lui, cibler toute l'équipe officinale. Il a terminé sa présentation en mettant l'accent sur l'impact de la situation économique sur l'apport du pharmacien. Il a aussi fait part à l'assistance du rôle qui peut être joué par les commissions qui ont été mises en place par le ministère de la Santé. Ces commissions se penchent actuellement sur les leviers qui pourraient contribuer à garantir l'équilibre économique de la pharmacie d'officine. Les participants au CISMEF ont également suivi avec beaucoup d'intérêt des conférences, notamment au sujet de la migraine, du microbiote, des interactions entre les plantes et les médicaments, et de l'apport des nouveaux protocoles dans la prise en charge des hyperpigmentations.